

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8531.

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 23 DE FEBRO DE 1879.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

## Sección oficial.

La Gaceta del 20 publica entre otras la siguiente disposición:  
**Guerra.**—Real orden disponiendo que los directores generales de las armas comuniquen las órdenes necesarias para que se espidan las licencias absolutas á los mozos pertenecientes al llamamiento de 25 de abril de 1874, que tengan cumplido su compromiso.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Parece que el ministerio fiscal del juzgado que instruye la causa contra doña Baldomera Larra y contra su secretario particular ha pedido se imponga á la primera nueve años de prisión correccional, las costas y devolución de las sumas que pertenecen á los imponentes, y al segundo tres años de presidio.

—Dice la *Epoca*:  
«Cuál ha sido el motivo del viaje del general Martínez Campos á la Península? Una propuesta de medidas puramente administrativas que el gobierno ha encontrado grave y digna de estudio. Atendiendo á la significación del personaje que hacia la pregunta, el ministerio creyó que no debía proceder ligeramente, y escitó á la autoridad á venir á Madrid á esponer verbalmente las razones en que funda su propuesta, á oír las reflexiones del Consejo de ministros, para que la aceptación, la negativa ó la modificación de un término medio puedan ser efecto de una deliberación detenida.»

—Ayer quedó constituido el comité liberal-conservador de Badajoz.  
—La recaudación realizada en los siete primeros meses del ejercicio corriente ha excedido á la de los mismos meses del año anterior en 15.885.301 pesetas.

—Es cuanto podemos contestar al periódico que se ocupa del asunto.  
—Se ha mandado intruir expediente gubernativo contra el alcalde de Puras por no haber prestado los auxilios que le reclamó el comisionado de apremio.

—El temporal de aguas que ha reinado en la comarca de Huesca ha sido de aguas y nieves en la parte de la montaña. El domingo y lunes últimos nevó en abundancia en Jaca. Todos los rios de la provincia han enriquecido extraordinariamente sus corrientes.

—La circular del ministerio de Gracia y Justicia relativa al servicio químico-forense, que publica la *Gaceta*, dispone en su parte preceptiva:

1.º Que se haga presente á los juzgados y tribunales la conveniencia de que en las causas criminales se practiquen análisis químicos únicamente en los casos en que se considere absolutamente indispensables para la necesaria investigación judicial y la recta administración de justicia.

2.º Que en conformidad con lo dispuesto por el art. 4.º del decreto de 21 de junio de 1873, los presidentes de las audiencias examinen cuidadosamente las notas de las sustancias ú objetos analizados y de los honorarios que en ellas se estampen; y si encontraren excesivo el número de horas que se supongan empleadas en el análisis, previo dictámen de tres profesores de los que los hayan practicado, dicten la resolución que proceda respecto de la cuantía de los honorarios reclamados, y remitan el expediente con su informe al ministerio, á los efectos prevenidos en el art. 5.º del espresado decreto.

—Como no es lo mismo suponer que para nada influye nuestro gobierno cerca del de Marruecos como probarlo con hechos irrefutables, debemos manifestar que, á petición del señor ministro de Estado, ha sido cambiado el cadí de Guelaya, habiendo sido nombrado para este puesto Sid-Abd-Es-sadac, que lo fué ya durante algunos años, siendo respetado y querido por toda la tribu.

—La tribu de Guelaya es una de las mayores del Riff y la fronteriza de Melilla.

—Por telegrama transmitido ayer de Madrid, se sabe que las aguas del Ebro, aunque lentamente, empezaron á decrecer la tarde anterior.

—Las noticias que se tienen del Bocal acusan hasta las tres de la tarde de ayer una altura constante de cuatro metros sobre el estiaje. Desde esta hora había comenzado el descenso.

En Zaragoza se ha extendido considerablemente por toda la orilla izquierda del Ebro, invadiendo el término de Ranillas y penetrando en los lavaderos de Arrabal, sin que hasta la fecha haya que lamentar desgracia alguna. A las nueve de la mañana ha sido salvada por cuatro remeros que tripulaban una lancha, una familia que se encontraba en una de las torres inundadas.

Ayer quedó rota la vía, por la avenida del Ebro, en las inmediaciones de la torre Pena, sita entre el arrabal y el puente de hierro. El maquinista de l tren *material*, ó sea el que condu-

ce los viajeros del corré Madrid á la estación de Barcelona, notó este desperfecto cuando y el tren había cruzado el puente y se hallaba próximo al peligro. Su vista pudo retroceder hasta la casilla que dá frente á la puerta de D. Sancho, en cuyo punto háse verificado el trasbordo de viajeros y equipajes.

—Se confirma con otros oficiales que no es exacto se hay presentado partida alguna de ladrones en la provincia de Huelva ni en esta alguna.

—Dice un periódico ministerial:  
«Todavía no se han desengañado los constitucionales, que el marcar plazos dentro de los cuales han de realizarse hechos favorables á su política, además de no ser propio de partidos serios, produce disgustos entre los adeptos, que espentan con ansiedad las fechas señaladas.»

Hacemos esta apreciación ante la nueva fecha de 4 de marzo, que señalan los diarios constitucionales, en la que suponen han de suceder hechos favorables á su partido.

Por si les sale fallida la cuenta, bueno es que comprendan que los partidos políticos que se estiman en lo que valen, no fian nunca á épocas fijas y determinadas e triunfo de sus ideas, sino que siguen defendiendo su credo político en el terreno legal, sin preocuparse para nada del día en que han de conseguir el logro de sus deseos.»

—El consejo de ministros verificado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey, ha sido de mas duración que de costumbre, pero no por ello ha tenido la importancia que se le atribuía ayer.

El presidente del consejo dió cuenta á S. M. de algunos asuntos de *causas* Península, como exteriores.

El ministro de Estado leyó varios telegramas de las cortes extranjeras, así político como referentes al estado de nuestras relaciones en el mundo diplomático.

El ministro de Ultramar sometió á la aprobación de sus compañeros el expediente de concurso para la adjudicación del servicio de establecimiento de un cable de Hong-Kong á Manila.

Dió cuenta de varios expedientes administrativos referentes á Cuba y Puerto-Rico, y de una plantilla de empleados de Hacienda en Cuba, que fué aprobada.

El ministro de Gracia y Justicia propuso se aprobara un expediente sobreseyendo algunas causas políticas de las comprendidas en la ley de 21 de julio. Fué aprobado.

El ministro de la Guerra habló sobre los cuadros de ejército que quedarán organizados el día 24 de los cor-

rientes, y puso á la firma de S. M. una real orden nombrando jefe del regimiento de Lusitania al coronel Aguirre.

Los ministros de Gobernación y de Marina no llevaron asuntos de sus departamentos para tratarlos en consejo.

Se habló, aunque en términos generales, de la próxima venida del general Martínez Campos y de las noticias de Cuba que han llegado por el último correo.

Nada se ha tratado sobre la anunciada disolución de las Cortes, ni sobre ninguna otra cuestión política que pueda relacionarse con dicho proyecto.

A las doce bajaron los ministros del despacho de S. M. el rey y se reunieron nuevamente en el ministerio de Estado, donde permanecieron una hora conversando sobre asuntos de sus respectivos departamentos.

Quedan, pues, aplazadas las cuestiones políticas cuya solución esperan con ansia y marcado interés las oposiciones, y que, á juicio de los ministeriales, ni son tales cuestiones, ni á serlo tendrían el desenlace que aquellas esperan.

—El tiempo dirá.  
—El señor duque de la Torre se propone visitar en el próximo mes de marzo sus posesiones de Arjona.

—Se ha confirmado la pérdida de un buque á la entrada de la ría de Arosa. Era un bergantín-goleta español de porte de 6500 quintales.

—El *Mundo político* no dice una sola palabra de la reunión celebrada ayer por la junta directiva del partido moderado histórico.

—Paraca me el Sr. Castelar solicitará los votos de sus amigos en las primeras elecciones para diputado por acumulación.

—Las políticas de oposición fijan como fecha para la presentación del decreto de disolución de Cortes, el 6 de marzo.

Cuanto se diga sobre este asunto es prematuro.

—Los temporales casi continuos durante los cinco meses, están causando la ruina de la clase jornalera en la provincia de Lugo. Las carreteras están cortadas y las comunicaciones interrumpidas. Las autoridades de aquella provincia han teleografiado á las de Leon para subvenir á la necesidad de restablecer cuanto antes las vías de comunicación.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin 19.—El Sr. Lasker ha propuesto en el Reichstag, á nombre del

grupo nacional liberal, que se niegue la autorización para procesar al diputado socialista Fritsche, y que la Cámara declarase que el artículo 18 de la ley contra los socialistas se debe interpretar sobreponiendo á la autoridad de la policía los deberes del diputado.

—El Sr. Stolberg ha pedido su conceda autorización para procesar y retener al diputado, también socialista, Hasselmann. Este y Fritsche asistían á la sesión. La Cámara ha rechazado sin discusión ambas autorizaciones.

Londres 19.—El diputado Dilke vá á presentar una proposición en la Cámara de los Comunes, censurando el «ultimatum» que se envió al rey de los zules.

No es cierto que lord Napier vaya á ser nombrado gobernador del Cabo. Ha sido llamado á esta capital para examinar con el Consejo superior de guerra el proyecto de anexión del Afghánistan. La opinión general es favorable á que continúe avanzando el ejército inglés en aquel territorio.

Paris 19.—El Sr. Teisserenc de Bort será nombrado embajador en Viena.

Hoy se han reunido 29 comisiones en Versalles.

En el palacio Borbon se han reunido hoy los diputados de la izquierda, bajo la presidencia del Sr. Alberto Grevy, y han acordado votar el proyecto de amnistía con las enmiendas de la comisión, aceptadas por el gobierno.

Austria apoya las gestiones del gobierno francés para que se celebre el arreglo del tratado greco-turco.

Londres 20.—El periódico el *Daily News* en su número de esta mañana publica un despacho de Alejandría, diciendo que el ministro de la Guerra también la dimisión á consecuencia del escandaloso motin promovido por los licenciados.

Añade que Scherif-bajá es el sucesor mas probable de Nubar-bajá en la presidencia del Consejo de ministros.

La situación de Egipto es muy crítica.

Los proyectos de economía y de organización de la Hacienda planteados por los ministros extranjeros, han encontrado una viva resistencia por parte de los funcionarios musulmanes, y sobre todo, de los oficiales del ejército, cuyos sueldos han sido sacrificados al propósito de introducir economías en el presupuesto.

El virey se vé obligado á ceder y á sacrificar á algunos de sus ministros.

Londres 20.—Lord Napier de Magdala asistirá al consejo de ministros que, bajo la presidencia de la reina Victoria debe celebrarse pasado ma-

— 562 —  
Mr. Salcedo había quedado fijo en mi mente y me torturaba.

—Ni aun así me ha dicho todo lo que debía decirme! Nunca por el mal se consigue el bien! Harto lo prueba mi conducta! ¿Qué puedo hacer ya para reparar el mal causado? ¿Cómo desterrar la duda que torpemente he introducido en el corazón de Rogelio? ¡Ah! ¿Por qué no me arrojé de las alturas de Menouville? ¿Por qué no me dejó entonces la señora acabar mi vida?

La idea del suicidio volvió á fijarse en mi mente; pero esta vez la rechacé con fuerza, porque nunca me ha parecido más cobarde el suicidio que cuando se tiene que sufrir un castigo merecido en la vida.

Al llegar al borde del torrente, el ruido del agua impidióme oír el galope de un caballo; y cuando estubo casi encima de mi por un sendero superior al que yo seguía, levanté la cabeza y no pude distinguir más que una sombra negra que pasó con

— 563 —  
la rapidez del rayo; pero mi imaginación me representó al punto á Rogelio de Flamarande huyendo de su casa y de su madre por la indigna sospecha que yo le había hecho concebir.

Traté de correr para alcanzarle... Tentativa inútil, sobre todo en medio de la oscuridad, y apenas había ascendido algunos metros cuando oí ya lejos el galope del caballo. Corrí hácia la granja y en el umbral de la puerta encontré á Ambrosio.

—¿Quién es el que huye?—le dije con ansiedad, ó es quizá alguno de los caballos que se han escapado?

—No tal,—me dijo tranquilamente;—es el señor conde que ha tenido el capricho de salir á caballo antes del día. No dormía, le he visto entrar en la caballeriza con una luz, ensillar el caballo del padre Michelin, que es un hermoso animal, pero algo caprichoso y no se deja montar por cualquiera; he querido salir á observar por dónde to-

— 566 —  
qués pareció mucho menos inquieto que yo.

—Gaston tranquilizará á su hermano y nos le traerá,—me dijo,—vamos á su encuentro, llevo conmigo el documento que me habéis dado y desvanecerá todas sus dudas.

Salimos del subterráneo para seguir el camino que habían tomado los dos jóvenes, sendero peligroso en efecto para ir á caballo, pero en el que no había ocurrido ningún accidente puesto que no encontramos señales en él.

Caminamos cerca de dos horas sin decirnos uno al otro una palabra, el día nos permitía ya reconocer las pisadas de los caballos, y por fin cuando nos acercábamos ya á la «Violeta» vimos á Gaston que regresaba solo y al paso de su caballo trayendo al otro por la brida. Echó pié á tierra al vernos y le encontramos triste pero no inquieto ni afligido.

— 559 —  
No os diré más,—continuo,—soy yo quien debe condenar los errores de una pasión, sea esta la que quiera: pero ante la necesidad de justificar la conducta de un hombre honrado, como lo habéis sido vos, necesito ver en todas vuestras acciones, no un espía indigno, sino el usurpador de derechos que le negaba la suerte y el vengador del destino.

Yo quería sublevarme contra aquellas frases que me rebajaban á mis propios ojos.

—No hablemos mas de esto,—me dijo,—sea todo ello un secreto entre los dos, yo callaré, os doy mi palabra, el paso imprudente que habéis dado esta noche, y os dejaré conservar intacta la estimación de Mad. de Flamarande y de Rogelio, cuya tranquilidad espero que no volveréis á turbar, y el único remedio que tenéis para rehabilitaros á mis ojos, es borrar vuestro pasado con vuestra conducta futura.

ñana, con objeto de acordar la parte del Afghanistan que debe ser anexada al territorio de la India inglesa.

Corre el rumor de que si este verano prosiguen las operaciones contra aquel Estado, lord Napier irá a tomar el mando en jefe del ejército de operaciones.

Paris 20.—Las comisiones de la Cámara de diputados que se reunieron ayer dejaron ultimados varios dictámenes que serán presentados en la sesión de hoy.

El dictamen de la comisión de amnistía será aprobado por la Cámara por una gran mayoría, deseándose las enmiendas de los diputados de la extrema izquierda.

El consul de España en Odessa ha comunicado al gobierno las siguientes satisfactorias noticias sobre las enfermedades epidémicas que se presentaron en algunas comarcas de Rusia.

Con fecha del primero del actual certifican los vicecónsules de Taganrog y Mariopol que en todo el litoral del mar de Azof no existe enfermedad epidémica ni contagiosa.

En las otras comarcas del Mediodía de Rusia y sus inmediaciones el estado de la salud pública es así mismo satisfactorio.

Las noticias recibidas de Astrakan no señalan variación alguna notable en el curso de la epidemia que reina en aquella provincia. El mal sigue concentrado en un pequeño radio de la ribera izquierda del bajo Volga, principalmente en el pueblo de Salifremy.

Durante la última semana de enero hubo en dicha localidad 20 nuevos casos de contagio con 18 defunciones.

El carácter mortal de la epidemia se revela en todas sus partes de un modo evidente. Resulta de los despachos oficiales, que hasta ahora solamente dos personas se han restablecido de la enfermedad en los seis ó siete pueblos en que esta se presentó. Estas noticias son anteriores á las satisfactorias que hemos publicado ya; por consiguiente, ninguna de las que ahora llegan por el correo tienen carácter grave, por haber cesado ya la epidemia.

El general Loris Melikof ha debido celebrar anteayer el Ayuntamiento de esta capital, se aprobó el presupuesto ordinario de mil ochocientos setenta y nueve á ochenta, en el que hay consignada una crecida cantidad para el adoquinado de muchas calles, y otra importante para la fachada de las Casas consistoriales en su parte correspondiente á la nueva calle.

—**Muy bueno.**—El Excmo. é Ilustrísimo Prelado de esta diócesis, que tanto se desvela para el bien de sus feligreses, ayudado de una persona piadosa que hace el bien sin querer que se sepa su nombre, vá á establecer en esta ciudad una casa de Hermanas terciarias de S. Francisco, bajo la advocación de la Divina Pastora, las cuales pudiendo por estatuto dedicarse á todas las obras de caridad, se consagran principalmente á la educación de niños pobres y á asistir á los enfermos que las llaman en sus pro-

pias casas. Esterá el objeto á que por de pronto se dedicarán en esta ciudad, sin perjuicio de dedicarse mas adelante á la educación de jóvenes desamparadas. Segun hemos oido, las Hermanas fundadoras llegarán de Madrid, en donde están el Noviciado, el martes próximo estableciéndose en la parte del convento de San Pedro de Alcántara que ha quedado unida á la iglesia.

—**Quinta.**—Ya llegaron las operaciones de la actual en el Ayuntamiento al número de cuatrocientos veinte y ocho, que es último de los sorteos para este año. Queda aun un número considerable de mozos pendientes de resolucion, aplazados para los dias veinte y cinco y veinte y seis del corriente.

—**Invitados.**—Se han repartido ya á los Sres. socios del Circulo de la Amistad los bailes de máscaras que como años dicho tendrán lugar esta noche pasado mañana y el domingo de Plata, cuyas fiestas empezarán á las ocho. Como por acuerdo de la junta son válidos los billetes de presentación dados á los forasteros, se sustituirán estos por otros especiales que se facilitarán en la secretaría á los Sres. socios que los pidieren, así como de las Sras. que hayan de concurrir disfrazadas.

—**Servicio.**—Nueve son los individuos detenidos por la guardia municipal diurna en la semana anterior; tres de ellos por escándalo, tres por infracciones de bandos y otros tres por adoradores de Baco. Como se vé la semana ha sido regularita.

—**Temores.**—Las nubes, lluvias y huracanes de ayer tienen con el alma en un hilo á los aficionados á las farsas del Carnaval. Si con su deseo pudieran alejar las nubes, no quedaria una en muchas leguas á la redonda.

—**Mendigos.**—El número de los que piden limosna por las casas se ha aumentado estos dias de una manera fabulosa.

—**Un gallego.**—Un individuo de esta procedencia armó ayer el tiberio del siglo en la calle del Paraiso con un mozo de la estacion de los ferrocarriles, al que apostrofaba por haber hecho un «mandado» que á él le pertenecía. Cuando la competencia iba á resolverse á trancazos, la terminó un municipal llevando al alborotador á las Casas consistoriales.

—**Para que se acaben.**—Por algunos guardias municipales se ha dado parte de que existen en sus distritos casas cuyas fachadas están sin concluir conservando su feo aspecto por espacio de algunos meses. Sobre este punto es probable que se tome alguna disposicion que, sin causar perjuicios á los propietarios, evite estas suspensiones.

—**Gran espectáculo.**—De hoy á mañana, por supuesto si el tiempo lo permite, se verificará la traslación de la consabida palma á los jardines de la Agricultura.

—**Sea.**—Mañana se celebra á San Matias, en cuya época dice un antiguo adagio que entra el Sol en las umbras. Lo que es menester es que lo veamos en cualesquiera parte.

—**Serenos.**—Durante la anterior semana han detenido los de esta capital dos aficionados á lo que no era

—**Bien pensado.**—Se van á ejecutar en el Asilo de Madre de Dios y S. Rafael algunas obras importantes, con objeto de aumentar el número de asilados y de hacer más higiénica y agradable la vida de estos infelices, los cuales, si hoy son atendidos con esquisita y paternal solicitud por el inmejorable Director de aquel establecimiento, encorstrarán en adelante además de esto, la ventaja de habitar en un local mas cómodo y confortable. Es sin duda digno de alabanza el que nuestro Municipio, en medio de las ocupaciones que le ofrecen las muchas mejoras públicas que tiene emprendidas, atienda tambien con caritativo celo al bienestar de los infelices que tiene á su cuidado.

—**El vigia.**—Momo á imperar hoy empieza—con sus fábulas y engaños.. —¿Pero quién su ausencia nota—en cualquier dia del año?

—**Teatro principal.**—La compañía Chino-Americana prepara para estos dias tres funciones, en que harán sus más complicados ejercicios, anunciándose para la de esta noche, entre otros y por única vez, el del admirable D. Lau-Hoo, que tragará cuatro espadas y siete tazas de porcelana, en lo cual no hay artificio, puesto que la Direccion ofrece mil duros al que pruebe lo contrario. Además de esto y de otras novedades se repetirán, á petición del público, en estas funciones, los equilibrios en el trapecio, la patinacion, el Guillermo Tell, el Trampolin chino, y otras maravillas de las que hemos visto á estos singulares artistas, cuyos trabajos llevan gran concurrencia al teatro Principal.

—**En la sesión que celebró anteayer el Ayuntamiento de esta capital, se aprobó el presupuesto ordinario de mil ochocientos setenta y nueve á ochenta, en el que hay consignada una crecida cantidad para el adoquinado de muchas calles, y otra importante para la fachada de las Casas consistoriales en su parte correspondiente á la nueva calle.**

—**Muy bueno.**—El Excmo. é Ilustrísimo Prelado de esta diócesis, que tanto se desvela para el bien de sus feligreses, ayudado de una persona piadosa que hace el bien sin querer que se sepa su nombre, vá á establecer en esta ciudad una casa de Hermanas terciarias de S. Francisco, bajo la advocación de la Divina Pastora, las cuales pudiendo por estatuto dedicarse á todas las obras de caridad, se consagran principalmente á la educación de niños pobres y á asistir á los enfermos que las llaman en sus pro-

—**Quinta.**—Ya llegaron las operaciones de la actual en el Ayuntamiento al número de cuatrocientos veinte y ocho, que es último de los sorteos para este año. Queda aun un número considerable de mozos pendientes de resolucion, aplazados para los dias veinte y cinco y veinte y seis del corriente.

—**Invitados.**—Se han repartido ya á los Sres. socios del Circulo de la Amistad los bailes de máscaras que como años dicho tendrán lugar esta noche pasado mañana y el domingo de Plata, cuyas fiestas empezarán á las ocho. Como por acuerdo de la junta son válidos los billetes de presentación dados á los forasteros, se sustituirán estos por otros especiales que se facilitarán en la secretaría á los Sres. socios que los pidieren, así como de las Sras. que hayan de concurrir disfrazadas.

—**Servicio.**—Nueve son los individuos detenidos por la guardia municipal diurna en la semana anterior; tres de ellos por escándalo, tres por infracciones de bandos y otros tres por adoradores de Baco. Como se vé la semana ha sido regularita.

—**Temores.**—Las nubes, lluvias y huracanes de ayer tienen con el alma en un hilo á los aficionados á las farsas del Carnaval. Si con su deseo pudieran alejar las nubes, no quedaria una en muchas leguas á la redonda.

—**Mendigos.**—El número de los que piden limosna por las casas se ha aumentado estos dias de una manera fabulosa.

—**Un gallego.**—Un individuo de esta procedencia armó ayer el tiberio del siglo en la calle del Paraiso con un mozo de la estacion de los ferrocarriles, al que apostrofaba por haber hecho un «mandado» que á él le pertenecía. Cuando la competencia iba á resolverse á trancazos, la terminó un municipal llevando al alborotador á las Casas consistoriales.

—**Para que se acaben.**—Por algunos guardias municipales se ha dado parte de que existen en sus distritos casas cuyas fachadas están sin concluir conservando su feo aspecto por espacio de algunos meses. Sobre este punto es probable que se tome alguna disposicion que, sin causar perjuicios á los propietarios, evite estas suspensiones.

—**Gran espectáculo.**—De hoy á mañana, por supuesto si el tiempo lo permite, se verificará la traslación de la consabida palma á los jardines de la Agricultura.

—**Sea.**—Mañana se celebra á San Matias, en cuya época dice un antiguo adagio que entra el Sol en las umbras. Lo que es menester es que lo veamos en cualesquiera parte.

—**Serenos.**—Durante la anterior semana han detenido los de esta capital dos aficionados á lo que no era

—**Estadística.**—En el distrito de la izquierda de esta capital nacieron durante los primeros diez dias del corriente mes veinte y siete varones, uno solo ilegítimo y doce hembras, una ilegítima. Murieron doce varones y cinco hembras.

—**Cargo.**—Nuestro apreciable amigo D. José de Soto Carrion ha dimitido la Secretaria del Casino Industrial, que ha desempeñado con el mayor celo y acierto durante algunos años consecutivos.

—**Suspensión de licencias.**—En la real orden por la que se licencia á los soldados pertenecientes á la quinta de mil ochocientos setenta y cuatro, se dispone que los directores generales de las armas con unigen las órdenes al efecto para que se espidan las licencias absolutas á los individuos de dicho llamamiento que tengan cumplido su compromiso; y á los que no se hallen en este caso por haber optado por la cruz del Mérito militar, haber ingresado con retraso ú otra causa cualquiera, se les vaya dando á medida que tengan derecho á ella.

—**Estruendos.**—Se han publicado en el Boletín oficial los de los acuerdos tomados por la Diputación provincial el dos, cuatro, cinco y seis de Noviembre último.

—**Viaje.**—Ha salido de Málaga con direccion á Caba el Excmo. Sr. Don Martin Belda.

—**Tinieblas.**—Los enemigos de las luces están estos dias haciendo de las suyas, pues segun nuestras noticias anteayer tarde robaron el quinqué de la escalera en casa de un amigo nuestro que vive en la calle de los Moros, y no hace mucho sucedió lo mismo en casa de otro amigo, plaza de las Bulas.

—**Caza.**—Ha empezado la época de la veda, que segun la vigente ley ha de durar hasta el quince de Agosto. Antes empezaba en primero de Marzo. Durante la veda, dice la nueva ley que tan sólo podrán cazar los dueños particulares de las tierras destinadas á vedados que estén cercadas, amojonadas ó acotadas; exceptuándose de esta prohibicion las palomas, tórtolas y codornices, que podrán cazarse desde primero de Agosto. En la citada época no se permitirá la circulación y venta de caza y pájaros muertos sin la formalidad que establece el artículo veintisiete de la indicada ley.

—**Presupuesto.**—El de la Rambla se halla de manifiesto hasta el dia tres de marzo.

—**Jubilacion.**—A su instancia ha sido jubilado con quinientas pesetas anuales el antiguo empleado de este Ayuntamiento D. José Muñoz Cantarero, al que deseamos el descanso merecido á sus buenos y dilatados servicios.

—**Aula.**—Se halla vacante la superior de niños de Arcos de la Frontera. Se va á proveer por concurso.

—**Pensamiento.**—Se pone á prueba el amor de hijo con los sacrificios que haga á favor de sus padres. El que sólo recibe beneficios de los que le dieron el ser, su afecto puede ser el del egoísta.

—**Proclama.**—«El Siglo Médico»

## Gacetillas.

—**Momo en campaña.**—Si la lluvia tenaz del año quiere hacer en estos dias un paréntesis, los aficionados

—560—  
Quedaos al lado de la familia que tanto amais, porque ninguna revelacion de mi parte os lastimará en su opinion.

—Creo en vuestra palabra, señor marqués pero aun así no sé si podré aprovechar vuestra generosidad. No partiré sin embargo, sin restituirlos á vos y al señor conde Gaston de Flamarand dos documentos esenciales; á vos el autógrafa original que llevabais al cuello, á él el reconocimiento firmado por su padre, que justificó su alejamiento de la casa paterna.

—Gracias, Carlos,—dijo el marqués apoderándose del talisman que yo le habia robado.—En cuanto á este legado del conde de Flamarand, yo le dejo en vuestro poder.

—¡Oh, no! ¡No me lo dejes, señor marqués! ¡En un momento de locura podría quemarlo!

—Pues bien, yo acepto tan precioso depósito; los herederos del conde os lo harán tomar de nuevo.

—565—  
no di crédito al capricho de un paseo nocturno, y corrí á su estancia en la seguridad de encontrar algún indicio, y en efecto sobre la mesa habia una carta para mi que decia:

«No digas á mi madre que he venido, nadie me ha visto más que vosotros tres, y como parto para una expedicion que durará dos ó tres meses, podia estar inquieta. Qué ignore todo lo que hemos hablado: yo lo ignoro tambien. La dejo en libertad de obrar, y me conformaré con lo que determine.—ROGELIO.»

No habia duda, el joven habia comprendido el motivo atribuido por mí á la separacion de Gaston, y participaba ya del error de su padre, ¡del error mio!

Advertí á Ambrosio del silencio que debia guardar hasta nueva orden; y ya me disponia á volver á dar cuenta á Mr. de Salcedo de este nuevo incidente, cuando me le encontré en el «Espelunque» El mar-

—564—  
maba y al verle echar por un camino peligroso para el caballo, le he gritado con todas mis fuerzas, y sin duda no me ha oido porque ha echado á galope. Hubiera querido tener mis piernas de quince años para correr tras él, pero no las tengo.

—¿No hay otro caballo en la cuadra?—dije yo.

—Sí. El que monta Esperanza. Pero es aun ménos seguro que el —No importa yo saldré en él.

Corrí á la cuadra y auxiliado por Ambrosio, ámbos trémulos por el susto, ensillamos el caballo y ya iba á montar en él, cuando Gaston que acudió al ruido de los caballos se enteró de lo que pasaba, montó en el suyo y salió tras de Rogelio con la rapidez del rayo.

## XVIII.

Espera nza era el único que podia decirle á Rogelio, porque yo

—561—  
Pregúnteme otra vez lo que pensaba hacer y le dije que vacilaba, que necesitaba reflexionar.

—Es inútil,—me dijo,—tenéis, no que reflexionar, sino que cumplir un deber importante: habeis introducido la duda en el corazon de Rogelio; y antes que vea á su madre tenéis que desvanecerla, que decir que si es cierto que yo quise adoptar á Gaston, jamás su madre lo ha consentido. Yo la escribiré para que no os desmienta y Carlota se encargará de darle inmediatamente mi carta. Id, pues á esperar el momento en que Rogelio se despierte.

—Cumpliré mi deber, estad tranquilo.

—Hasta la vista pues, dijo Salcedo tendiéndome la mano.

Quedé impresionado por tanta grandeza, y lágrimas que hacia rano que estaba conteniendo, corrieron libremente en cuanto me vi solo. Encontrábame en un estado inexplicable: cuanto me habia dicho

publica  
ladanas  
depende  
de la  
de la es  
tequera  
empeña  
provinc  
—E  
do escri  
D. Migu  
tuto del  
—Lis  
heros ha  
allicim  
y once i  
—Ed  
derecho  
José de  
hijito.  
—Va  
la la pl  
juizado  
—De  
tiva en  
ra de Je  
parte d  
abra un  
diarias  
para r  
necesita  
—Re  
juizado  
tal se er  
mero Ga  
Antonio  
que se fu  
cel de C  
—La  
coral de  
lles de l  
estudian  
fondos p  
—Ex  
de pintu  
lla en el  
—Ir  
de S. A  
penetrar  
pero ape  
de una  
la que l  
que á un  
grave, h  
—C  
practic  
Málaga  
diez mi  
—Su  
Monjuic  
tres dia  
tiro que  
—Pl  
médico  
dotada  
setas.  
—No  
de Coro  
y Gome  
—De  
cido en  
D. Greg  
—Se  
calde d  
muy en  
las obra  
las vias  
sez de  
municip  
—Co  
por el fa  
tas seis  
dosa á t  
les arrol  
—Ma  
ceta Gom  
villa ha  
por el al  
—V  
XVII se  
de vino  
seiscien  
cion, q  
corrient  
ha sido,  
tos sese  
cincuen  
an la c  
de vinos  
—Pr  
en el Se  
pidiendo  
nios ent  
—In  
talando  
mentos  
adquirie  
por la d  
tura é I  
—Pr  
lud en e  
do basta  
sos aflig  
proletar  
—Pr  
he utu

publica una proclama de varias ciudadanas parisienses, que piden la independencia de la mujer. Dios nos la depara buena.

**Maestro.**—Ha sido nombrado de la escuela superior de niños de Antequera D. Meliton Escamilla, que desempeña igual cargo en Priego, provincia de Córdoba.

**Escribanía.**—Ha sido nombrado escribano del juzgado de Lucena D. Miguel José Mateos, como sustituto del notario D. José Morales.

**Lista electoral.**—En la de Zuñeheros ha habido ocho exclusiones por fallecimiento, seis por otros conceptos y once inclusiones.

**Edicto.**—Por el juzgado de la derecha de esta capital se llama a don José de Lara Carrion, vecino de Andújar y contra el que se procede por hurto.

**Vacante.**—En tal estado se halla la plaza de médico forense en el juzgado de Santacruz de Cádiz.

**Desdichas.**—La situación afflictiva en que se encuentra la clase obrera de Jerez, ha dado lugar a que por parte de las personas pudientes se abra una suscripción por cantidades diarias que se invierten en pan para repartirlo entre los jornaleros necesitados.

**Requisitoria.**—Por una del juzgado de la izquierda de esta capital se encarga la captura de Baldo-mero Garrido, natural de Ubeda, y de Antonio Gaitan, que lo es del Cárpio, y que se fugaron el día nueve de la cárcel de Córdoba.

**La malagueña.**—La sociedad coral de este nombre recorrerá las calles de la vecina capital en forma de estudiantina, con objeto de recaudar fondos para comprar un piano.

**Exposición.**—Se habla de otra de pinturas que tendrá lugar en Sevilla en el próximo mes de Abril.

**Ir por lana.**—En una fábrica de S. Andrés de Palomar (Barcelona) penetraron hace dos días tres rateros; pero apercibiéndose el dueño se hizo de una enorme barra de hierro, con la que le dio tan tremendos golpes, que a uno lo dejó en estado bastante grave, huyendo los demás.

**Censo.**—Además de las obras practicadas en la plaza de toros de Málaga reclama otras por valor de diez mil duros.

**Suicidio.**—En la carretera de Monjuich (Barcelona) se suicidó hace tres días un sugeto, disparándose un tiro que le destruyó el cráneo.

**Plaza.**—Se halla vacante la de médico-cirujano de Sedella (Málaga), dotada con setecientos cincuenta pesetas.

**Notario.**—Lo ha sido nombrado de Coronil (Sevilla) D. José Bocanegra y Gomez.

**Descanse en paz.**—Ha fallecido en Málaga el ex-diputado señor D. Gregorio de Pozas.

**Sevilla.**—Dicese que el señor alcalde de aquella capital determinará muy en breve la suspensión de todas las obras que se están efectuando en las vías públicas, en vista de la escasez de fondos que hay en las arcas municipales.

**Comercio.**—El jueves entraron por el ferro-carril en Málaga trescientos seis corambres de aceite, cotizándose a treinta y nueve y cuarenta reales arroba, según clase.

**Málo.**—Los directores de la *Gaceta Comercial* y del *Anunciador* de Sevilla han sido demandados de injuria por el alcalde de aquella capital.

**Vino.**—A principios del siglo XVII se exportaron quince mil pipas de vino de Málaga, que representaban seiscientas mil arrobas. Esta exportación, que ya a principios del siglo corriente había disminuido bastante, ha sido, á partir del año mil ochocientos sesenta y tres, de unas trescientas cincuenta mil arrobas, que representan la cuarta parte de la producción de vinos en la region malacitana.

**Próximos.**—Se ha presentado en el Senado francés una proposición pidiendo la abolición de los matrimonios entre primos hermanos.

**Instrumentos.**—Están ya instalándose en los museos los instrumentos y productos agrícolas que se adquirieron en la Exposición de París por la dirección general de Agricultura é Industria.

**Pró y contra.**—El estado de salud en el imperio marroquí ha mejorado bastante; pero la escasez de recursos aflige horriblemente á las clases proletarias.

**Broma pesada.**—Un habitante de una villa afijida por la peste en

Astrakan ha escrito á Mr. Bismarck una carta mandándole en ella un pedazo de la camisa que un apestado tuvo durante los cuatro días de su enfermedad, otro de la manta de la cama y un mechón de cabellos del mismo, para probar si el Cancellier no sentía atacado del mal en las cuarenta y ocho horas después de recibido el regalo, que eran exagerados los temores que habia provocado en Alemania la peste asiática. Las precauciones tomadas con la correspondencia procedente de aquel punto fué causa de que la carta no llegara á su destino.

**Gracioso espectáculo.**—En un teatro de Turinga se ha escapado un leopardo de una jaula, avanzando al público, que huyó, pero avanzando á los fugitivos mató á una muger y un niño é hirió gravemente á cuatro personas, hasta que á fuerza de golpes cayó al suelo moribundo.

Y dirán los estranjeros al ver hechos tan famosos que es espectáculo horrible y poco culto los toros.

**Recalcitrante.**—La semana última ha muerto en Manchester un célibe muy rico, que ha dejado toda su fortuna repartida por igual á las treinta mujeres que le habian dado calabazas. Rechazando mi mano, dice en el testamento este hombre excéntrico, estas señoras me han permitido darme una vida feliz y alegre, exenta de cuidados de familia, en gratitud de lo cual las instituyo mis herederas universales.

**Montoro.**—Veinte y dos Febrero setenta y nueve.—Después del brillante y entusiasta recibimiento de nuestro ilustrado Prelado en esta ciudad, ha tenido lugar la administración de la Confirmación á mas de dos mil doscientos niños, siendo S. E. I. acompañado los tres días al templo por el Clero y Ayuntamiento, con música y una apiñada multitud que dificultaba el paso por algunos puntos. Han sido los padrinos los señores D. Bartolomé Romero, D. Andres Benitez, D. Pedro Benitez, D. Juan Albiz, D. Juan Rico, D. Antonio Benitez Tablada y D. Francisco Villalva, con las virtuosas Sras. D.ª Marina Benitez, Doña Joaquina del Rosal, Doña Josefa Canales, Doña Josefa Bejar, y las bellas Sras. Doña Leonor Benitez, Doña Maria Rosa Benitez y Doña Valentina Rico. Por iniciativa del muy digno Presidente del Ayuntamiento, D. Bartolomé Romero, se ha obsequiado á S. E. con una brillante sermónata y un soberbio ramillete construido con toda perfección. En los varios días que lleva S. E. en esta ciudad ha invitado á su mesa á las autoridades y á otras personas de distinción, y, aceptando el convite del Sr. Conde de Casillas de Velasco, ha pasado hoy el día en la posesión de la Alcaparra, acompañado del Presidente del Ayuntamiento, Arcipreste y otras personas, que han sido objeto de las singulares muestras de atención y esplendor del Sr. Conde, habiendo vuelto sin novedad á las cinco de la tarde. S. E. I. parece que estará en esta hasta el lunes próximo, dirigiéndose despues á Adamuz ó Villa del Rio. El Sr. Obispo parece está muy satisfecho de las atenciones de estos vecinos, amantes siempre de las buenas costumbres y del bien obrar, como corresponde á este pueblo culto y religioso.—El corresponsal.

**INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.**  
Estacion meteorológica.  
Observaciones del día 22 de Febrero, de 1879.  
A las 9 m. A las 3 t.  
Altura del barómetro en milímetros. 746 743  
Temperatura termométrica y humido seco. 12 7.5  
medad del Id. húmedo. 11.2 7.2  
Direccion del viento. S.O. O.N.O.  
Estado del cielo. Nuboso Nuboso.  
Temperatura máxima del aire á la sombra. 7  
Id. mínima id. id. 10  
Id. media id. id. 8.5  
Id. máxima al sol. 9  
Id. mínima de irradiación terrestre. 9  
Lluvia (altura en milímetros). 0.800

**ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.**  
Aprobado por la Municipalidad de mi presidencia en sesion de ayer el presupuesto ordinario de gastos é ingresos correspondiente al próximo

año económico de 1879 á 80, queda expuesto al público en la Secretaria municipal por término de quince días contados desde el de la fecha, para que durante este plazo pueda ser examinado por cuantas personas lo tengan por conveniente antes de someterlo á la deliberación y acuerdo definitivo de la Junta Administrativa.

Lo que se publica según y á los efectos que determina el art. 146 de la Ley orgánica vigente.

Córdoba 22 de Febrero de 1879.—Bartolomé Belmonte.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	82	17
Puente.	843	63
Rincon.	1078	20
Nueva.	239	19
Gallegos.	167	64
Matadero.	1113	28
TOTAL.	3524	11

DE CUYA SUMA CORRESPONDE AL TESORO. 1651 73  
A la provincia y municipio. 1651 75  
Adicionadas. 220 33

TOTAL IGUAL. 3524 11

Córdoba 21 de Febrero de 1879.—Bartolomé Belmonte.

---

**Primer aniversario.**  
—EL SEÑOR  
DON JOSE CANTUEL Y RAIGON,  
falleció el día 26 de Febrero de 1878.

Los señores sacerdotes que el día 26 del actual quieren celebrar el Santo Sacrificio de la misa en la Iglesia parroquial de San Nicolas de la Villa, aplicándola por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de ocho reales.

Los hijos, nieta y demás familia del finado, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

---

**LA SEÑORA**  
DOÑA MANUELA RODRIGUEZ  
BARAZAR DE SIMANCAS,  
ha fallecido.

Su viudo, madre é hijos, hermana política y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion del cadáver, de la parroquia de San Nicolás de la Villa al Cementerio de Ntra. Sra. de la Salud, hoy 23 á las 4 de la tarde, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

No se reparten esquelas.

---

**Boletin religioso.**

—Hoy, San Florencio, obispo, y Santa Marta, virgen y mártir.—Mañana, San Matías, apóstol y San Modesto, obispo.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Ajerquia, San Francisco, por el Venerable Orden Tercero, por sus difuntos.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés.

—Hoy, mañana y pasado mañana se celebrará un solemne triduo en la Iglesia Hospital de Jesus Nazareno, con la real presencia de Jesus Sacramentado.

—En la iglesia de los Padres de Gracia se celebrará un triduo de desagravios á Jesus Sacramentado hoy, mañana y pasado mañana. Se opondrá á las cuatro de la tarde, siguiendo el Santo Rosario, sermón y trisagio de la Santísima Trinidad, cantado.

—En los días 23, 24, 25 y 26 se celebrará en la parroquia de S. Pedro Misa de alba, con la esplicacion durante ella de las sagradas ceremonias, y un cuarto de hora despues de las oraciones de los mismos días se cantará el Santo Rosario, inmediatamente habrá sermón moral, concluyéndose con cánticos de perdón. Iguales ejercicios tendrán lugar los viernes y domingos de cuaresma, y en las noches de toda ella los ya acostumbrados en años anteriores.

—El V. O. T. de Penitencia de Ntra. Seráfico Padre S. Francisco, celebrará un solemne triduo á Jesús Sacramentado en la Iglesia de S. Francisco, hoy, mañana y pasado mañana, dando principio á las tres y media de la tarde, cantándose el *Santo. Santo, Rosario y Letania*, y predicando respectivamente los Sres. Dr. D. Francisco de Asis Aguilar, Licdo. D. Baldo-mero Lorenzo y Leal y Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez. Terminará con procesion con el Santísimo Sacramento alrededor de la Iglesia, y despues se dará la bendición.

—Hoy, mañana y pasado mañana, de cuatro á seis de la tarde, se celebrará en la Iglesia Parroquial del Espíritu Santo un solemne triduo con exposicion del Saco. Sacramento, en desagravio de las ofensas que S. D. M. recibe en estos días. Dará principio con Rosario y Letania seguirá sermón y acto de desagravio y terminará con la reserva.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustín.—Mañana, á Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral.

LA ASOCIACION DE HIJAS DE MARIA INMACULADA CELEBRARÁ UN TRIDUO DE DESAGRAVIOS al Sagrado Corazon de Jesus en la Iglesia del Convento de Santa Ana de esta ciudad, hoy, mañana y pasado mañana.

Todos los días á las ocho y media de la mañana se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, en la que recibirán la Sagrada Comunión las asociadas de los coros que corresponda.

A las tres de la tarde se manifestará Su Divina Magstad; á las cuatro empezarán los ejercicios con el Santo Rosario, seguirá un punto de meditacion espiritual, despues el sermón y terminará con la plegaria «O yere Deus» y la reserva.

El último día se cantarán las Letanias Mayores antes de la Bendicion y Reserva del Santísimo.

Los sermones serán predicados por el R. P. Don Pascual Nieto, de la compañía de Jesus.

---

**Espectáculos.**

**TEATRO PRINCIPAL.**  
Grandiosa funcion para hoy, dada por la célebre y renombrada compañía chino-Americana, dirigida por el eminente artista chino Caballero Taen Arr-Hee.

Por primera vez en esta capital el chino Lau-Hoo tragará cuatro espadas y siete tazas de porcelana. Las espadas y las tazas podrán ser examinadas por el público.

El espectáculo dividido en dos partes, será compuesto de numerosos, nuevos y variados ejercicios, dando fin á tan extraordinaria funcion, con el aplaudido trabajo titulado: «El maravilloso trampolin chino.»

**PRECIOS.**—Proscenios, 30 rs.—Palcos principales, plateas y luto, 20. Butacas con entrada, 6.—Butacas de anfiteatro con id., 5.—Delantera de paraiso con id., 4.—Entrada principal, 4 rs.—Idem al paraiso, 2.

**TEATRO DEL RECREO.**  
Grandes funciones para hoy.  
Por la tarde á las tres y media.  
La zarzuela en un acto, *La nodriza.*  
—El juguete lírico, *Todos locos.*—La tonadilla, *El tripiti.*  
Entrada 1 real.

*Por la noche.*  
La zarzuela en dos actos, *Lola.*  
La zarzuela en un acto, *El amor y el amor.*  
Entrada general 2 rs.—A las ocho y media.

Grandes bailes de máscaras hoy, mañana y pasado mañana, á las doce de la noche. Entrada de caballero 4 reales, las señoras gratis.

---

**Correo de ayer.**

**Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.**

Madrid 21 de Febrero de 1879.  
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.  
Mi querido amigo:  
Con dos palabras podría dar por terminada mi mision pues «faltan noticias.» Y esto es muy natural despues de lo mucho que se habló ayer respecto al consejo de ministros verificado bajo la presidencia del rey. Los comentarios eran variadísimos, pero todos convenian en que habia tenido suma importancia, diciéndose entre otras cosas que la obtencion del decreto sobre disolucion de cortes habia encontrado obstáculos, y que esto era mas que suficiente para concepir como desahuciada á la situación Cánovas-Romero Robledo, á menos que Martinez Campos se prestara á servirla de médico de cabecera y lograra salvar al enfermo amputándole algunos de sus miembros, aunque en manera alguna podría concedersele aun así mayor vida que la indispensable para llegar á mediados de la primavera, época en que el cuerpo de la opinion pública tomará nuevas fuerzas con la reunion de la representación nacional, fuerzas que ahogarian á una naturaleza ya gastada y que no podría contener la nueva savia. Cuando llegó á saberse por conducto seguro que nada de cuanto se dijera habia ocurrido, que los consejeros continuaban en la mas perfecta armonía, y que los hombres afectes á la situación demostraban que esta respiraba

salud por todos sus poros, el desaliento entró de tal manera en el cuerpo noticiero, que le ha sido necesario descansar hoy para reponerse y prepararse á estudiar nuevas estrellas donde buscar arsenal para volver al terreno de las invenciones, que alguna vez podrá resultar como hecho no obstante que hasta el presente hayan salido todas desprestigiadas.

De hoy á mañana se cree está á la vista de Cádiz el vapor que trae al general Martínez Campos, y con él una gran cosecha de desengaños para muchos que cifran sus esperanzas en la actitud que han soñado tomará el ilustre pacificador. Probablemente se detendrá un par de días en aquel punto, y por tanto apenas llegará á tiempo para presentarse al jefe del gabinete antes de que se verifique el consejo de la próxima semana.

Su salida de la perla de las antillas ha sido bastante sentida, aunque tienen la esperanza aquellos insulares de verle á su frente en todo el mes de Marzo, esperanza fundada en lo que manifestara á algunos de ellos de que el quince tomara pasaje de regreso, despues de conferenciar con el gobierno sobre asuntos relacionados con la buena administración de aquella provincia española.

Los históricos se muestran alborozados por la perfecta union que reinó en la reunion de su junta y las noticias de nuevas y valiosas adhesiones que dicen han recibido recientemente, esperando que estas aumenten notablemente antes del período electoral, creyendo que la lucha próxima les ha de dar un buen resultado, especialmente en la alta cámara.

Muchas decepciones han de sentirse cuando se llegue á este caso, pues todos los bandos cuentan salir lucidos de las urnas, y la verdad es que la lucha será reñidísima, pero que no todos podrán ver satisfechas sus aspiraciones, y anticipadamente puede decirse que las lamentaciones de lo vencidos llegarán á lo alto quejándose de coacciones y otros excesos aunque la mas perfecta legalidad y libertad imperen.

Ulloa se encuentra convaliente de su última indisposicion, que llegará hasta á inspirar temores lo mismo á sus amigos políticos que particulares.

Los fuertes temporales de estos días han ocasionado algunas inundaciones y desperfectos en las vías de comunicacion. El Ebro especialmente ha tenido una formidable crecida, que se teme produzca el desmoronamiento de algunos puentes y la suspensión natural en los medios de transporte.

En el extranjero se han ocasionado tambien interrupciones lo mismo en las vías férreas que en las telegráficas, y por esta causa se carece de noticias. Unicamente de Paris se sabe que la mayoría de la cámara de diputados se halla dispuesta á combatir las exageradas exigencias de la extrema izquierda.

El consolidado ha llegado esta tarde á 14'50.—Bonos 87'90.—Amortizable 32'55.—Ferro-carriles 28.

*El Corresponsal.*

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Del miércoles al jueves de la semana próxima llegará á Madrid el general Martínez Campos, si, como se cree, se detiene en Cádiz dos ó tres días.

—Es seguro que los ministros que lo fueron con el Sr. Castelar se presentarán candidatos á la diputación á Cortés por los distritos siguientes:

El Sr. Maissonave por la circunscripción de Alicante.

El Sr. Carvajal por Málaga.

El Sr. Del Rio por Sevilla.

El Sr. Pedregal por Oviedo.

El Sr. Soler y Plá por algun distrito de Barcelona.

Y el Sr. Gil Bargas por Zaragoza.

—Se encuentra notablemente mejorado de su última indisposicion D. Augusto Ulloa.

—El *Pabellon Nacional* desmiente la noticia que daban anoche varios periódicos, así ministeriales como de oposicion, de que el conde de Pufonrostro y Sr. Los Arcos pensaban retirarse de la vida activa de la junta del partido moderado á que pertenecen, creyendo que la ley constitutiva del ejército se lo impide.

—La *Iberia* señala como causa de la paralización que se nota en Bolsa el propósito que atribuye al gobierno del pagar en bonos del Tesoro todos los descubiertos de ejercicios anteriores.

Podemos asegurar al colega que no existe semejante propósito.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

